

EL BIEN PÚBLICO.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 12 Julio de 1887.

Año XV. Núm. 4.343.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

8 de Julio de 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Esta mañana llegó á Madrid el comandante de la escuadra inglesa que el miércoles arribó á Barcelona, señor duque de Edimburgo. S. M. la reina regente ha ofrecido hospedaje en palacio al referido príncipe; pero como este viaja de incógnito, ha decidido instalarse durante su permanencia en Madrid en la legacion inglesa, que celebrará esta visita con un gran banquete.

Como el principal objeto del viaje del duque de Edimburgo es ofrecer sus respetos á doña Maria Cristina, dicha señora ha dispuesto que su viaje á la Granja se diferiera hasta el martes, con objeto de permanecer en la corte mientras en ella se encuentre el ilustre visitante.

También se ha dicho hoy que, además del banquete de la legacion, se celebrará una comida oficial en palacio.

Es cierto lo que dice un periódico sobre una combinacion que se proyecta en el Consejo de Estado, mediante la cual serán nombrados presidente de seccion los señores Gallostra, Ruiz Gomez, Nuñez de Arce y Montejo Robledo. Esto obedece á haber sido aprobada con los presupuestos que ya están rigiendo, la partida en que se eleva á 20 000 pesetas el sueldo de los presidentes de seccion del Consejo de Estado, las cuales en adelante deberán ser desempeñadas por exministros de la Corona.

Con reformas como esta, espera sin duda el Sr. Sagasta hacerse digno de la inmortalidad; pero no crea que va á conseguirlo. El aumento de sueldo á que antes aludo es una verdadera patacada, y un innecesario aumento en el presupuesto con perjuicio de otros intereses respetables y dignos de atencion. Cuando un gobierno quiere favorecer á sus amigos con el dinero de los contribuyentes, sin preocuparse para nada de revestir su acuerdo con razones de necesidad ó urgencia, debia condenarse á ese mismo gobierno á que satisficiera de su bolsillo particular las mercedes que otorgase.

En el sistema de los reformistas contra el socorrido recurso de hablar fuerte en sus reuniones, y despues atenuar lo dicho cuando hay que hacer público lo manifestado; esto ha sucedido en la presente ocasion con el discurso pronunciado la otra noche por el general Lopez Dominguez, que no se parece en nada al que ha visto la luz con el carácter de oficial en algunos periódicos.

No falta quien relacione la suavidad con que ahora se presentan los reformistas con la visita que hoy ha hecho á la reina regente el jefe del susodicho partido, Sr. Lopez Dominguez. Si esto es cierto, el sistema no se recomienda por lo fino de la labor, y además, no acredita la pericia de político tan sutil como el Sr. Romero Robledo. Es de un efecto deplorable dejar ver el juego hasta ese punto.

Un periódico asegura que en el primer Consejo de ministros que se celebre quedará ultimada la combinacion militar que se proyecta, la cual comprende: el ascenso

de un brigadier á mariscal de campo y de un coronel á brigadier; el nombramiento de presidente del Consejo de redencion y enganche, vacante por fallecimiento del general Acosta, presidente de la seccion de la junta consultiva de Guerra, y nombramiento de capitán general de la isla de Cuba.

Es posible, en efecto, que el primer Consejo que se celebre, la mencionada combinacion quede hecha; pero es posible también que á consecuencia de los muchos candidatos que hay para algunos de los cargos citados, se demore el ultimar aquella.

El candidato que cuenta con más probabilidades para encargarse del mando superior de Cuba, es el general Beranger.

La nueva próroga convenida con el gobierno de Washington para que continúe rigiendo el «modus vivendi» comercial entre España y aquella república, espirará el 31 de diciembre de 1887.

Entretanto, continuarán las negociaciones para el tratado definitivo, que no se sabe cuando quedará terminado, pero que ahora, que por tan grave crisis atraviesa la isla de Cuba, es más necesario que nunca para los intereses de la gran antilla.

—N.

9 de Julio 1887.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Noticias de Palacio

La Reina ha firmado esta mañana el decreto concediendo al Duque Edimburgo la gran cruz de Carlos III.

Hoy han ofrecido sus respetos á la Reina los generales marqueses de la Habana y de San Roman y los Sres. Gullon y Pidal.

El general Echagüe ha sido invitado hoy á almorzar por S. M.

La expulsion de Zorrilla

«El Liberal» publicó esta mañana un suelto afirmando que el Gobierno habia dado recientemente órdenes al Sr. Albareda para que vuelva á gestionar la expulsion del Sr. Ruiz Zorrilla de Francia, así como que se interne á los emigrados; y que de las entrevistas celebradas por nuestro embajador en Paris con el Presidente de la República y el ministro de Negocios Extranjeros no ha debido resultar nada satisfactorio para las pretensiones del Gobierno, por cuyo motivo vendrá el Sr. Albareda á fin de mes.

En los centros oficiales se niega terminantemente esta noticia.

Martos en Palacio

Tres días hace estuvo en Palacio el señor Martos á ofrecer sus respetos á la Reina, habiendo por cierto llamado la atencion que no llevara á su señora.

Esto dió lugar á que algunos maliciosos pensarán si el Sr. Martos habria querido facilitar el que la conversacion recayera sobre política, sin duda con el propósito de hacer una cariñosa defensa de la conducta del Gobierno.

Si este fué su propósito, tengo motivos para suponer que el Sr. Presidente del Congreso vió defraudadas sus esperanzas; y por esto ha querido volver hoy á la carga, porque nuevamente ha estado hoy en Palacio á saludar á S. M.

El Sr. Martos quiere, sin duda, y no

obstante cuanto en contrario afirman sus amigos, ir haciendo su camino; pero yo insisto en que no verá logrados sus deseos.

Málaga

La situacion de Málaga no deja de inspirar vivas inquietudes. El conflicto creado por la cuestion de los consumos no lleva trazas de arreglarse y el Gobierno teme que puedan provocarse desórdenes.

Continúan cerrados los establecimientos, y anoche tuvo que disolver la policia algunos grupos sospechosos que se formaron en la Alameda.

Banquete en Palacio

En el momento de salir el correo comienzan á acudir á Palacio los invitados al banquete en honor del Duque de Edimburgo.

Asistirán, además de S. M. la Reina y de S. A. la Infanta D^a Isabel, el Duque de Edimburgo con sus ayudantes, el Presidente del Consejo, el ministro de Estado, el ministro de Marina y su señora, el representante de Inglaterra, los secretarios de la legacion, los Jefes de Palacio, el Duque de Hija y la Duquesa de Medina de Rioseco.

Momentos antes de sentarse á la mesa S. M. regalará al Duque de Edimburgo las insignias de la Gran Cruz de Carlos III, acompañadas de una espresiva carta ofreciéndoselas.

El Duque de Edimburgo tomará asiento á la derecha de S. M. y lucirá las insignias de dicha gran cruz.

El menú será suculento, abundando en excelentes vinos y licores.

Por primera vez desde la muerte del Rey tocará la música de Alabarderos durante la comida.

La sociedad tabacalera

«El Liberal» dice que aun no ha resuelto el Consejo de gerencia de la sociedad tabacalera si las acciones han de ser nominativas ó al portador.

Segun mis noticias en breve se expedirán carpetas provisionales nominativas, trasmisibles por endoso y canjeables por las acciones definitivas, ya sean estas nominativas, como previenen los Estatutos (y esta es la razon de expedirse con este carácter las carpetas), ya sean al portador, si así la acuerda la junta general.

Precauciones

Al llegar la época de verano siempre circulan rumores relativos á trabajos de orden público y ahora, cerradas ya las Cortes, no podíamos sustraernos de iguales noticias. El gobierno no quiere que le cojan desprevenido y parece que se han circular órdenes á los gobernadores de las provincias á fin de que ejerzan gran vigilancia y se adopten medidas de precaucion.

Reformas económicas

En vista del resultado satisfactorio que el ministro de Ultramar obtuvo en la reunion que ayer celebró con los diputados y senadores antillanos, reinando espíritu de concordia para el planteamiento en las provincias de Ultramar de las reformas económicas que contenian los presupuestos que no han podido ser discutidos por las Cortes, ha enviado hoy la consulta al Consejo de Estado de si podia plantear dichas reformas por medio de decretos, dando oportunamente cuenta á las Cámaras y en

el caso probable de que dicho alto cuerpo emita dictámen favorable dentro de 8 ó 10 días, se publicarán en la «Gaceta» los correspondientes decretos.

Informacion agricola

La conferencia que esta tarde ha celebrado el Sr. Martos con el Sr. Sagasta se ha dicho que era para ultimar la comision de informacion agricola, de la cual formarán parte además de los senadores y diputados que ya he dicho, los Sres. Baró, Lopez (D. Cayo), Cros, Tonsé y Uillas.

El decreto con los nombramientos aparecerá el miércoles en la «Gaceta».

El Duque de Edimburgo

Ha estado esta mañana visitando la exposicion filipina, fijándose en la diversidad de objetos presentados, en los trabajos de las cigarreras y tejedoras y principalmente en la ranchería.

El general Calleja

No resultan bien informados los periódicos que han venido diciendo que el general Calleja regresaba á la península en uso de licencia.

Segun los que parecen mejor informados, en el último Consejo de ministros le fué admitida la dimision del mando de Cuba y se embarcará el día 15 regresando á la Península donde llegará á últimos de mes.

Dikson.

El duque de Edimburgo

Ha llegado hoy 8 en el exprés de Barcelona, á las doce, esperándole en la estacion el duque de Medina Sidonia en representacion de S. M. Estaban también el gobernador, todo el personal de la legacion, el duque de Hija y los corresponsales del «Times», del «Standard» y del «Daily-News.»

El duque de Medina Sidonia, á poco de llegar á la legacion donde se hospeda, le ofreció sus respetos de orden de S. M. la reina.

Como viaja de riguroso incógnito, S. A. vestia traje de lanilla gris con cuadros negros, camisa con rayas azules, corbata negra, en la que se veía como alfiler sus cifras enlazadas en brillantes y zafiros y la corona real, y sombrero hongo color gris.

El duque de Edimburgo es alto, rubio, de ojos azul y claro y muy parecido á su hermano el príncipe de Gales.

Nació el 6 de agosto de 1844, y el 25 de enero de 1874 contrajo matrimonio en San Petersburgo con la gran duquesa Maria, hija única del emperador Alejandro II y hermana del soberano reinante; tiene un hijo, Alfredo, de trece años, y cuatro hijas, Maria, Victoria, Alejandra y Beatriz.

Es el primer príncipe de estirpe regia europea que ha recorrido el extremo Oriente Mandando la corbeta «Galatea» visitó á Manila hace diez y seis años; en la actualidad es comandante en jefe (con categoría de almirante) de la escuadra del Mediterráneo.

La cuestion de consumos

Restablecida la tranquilidad pública en Valencia ha pasado la alarma y el estado revoltoso de los ánimos, tal vez por contagio, á los pueblos de la provincia. En Catterroja, donde venia notándose bastante escitacion, han procedido los vecinos con

ASUNTOS DEL DIA

Dias pasados digimos que la sociedad francesa de Estímulo al Bien, en su reunion anual celebrada en Paris el 26 de junio, habia otorgado uno de sus premios á la virtud á S. M. la reina de España doña María Cristina.

El premio consiste en una medalla especial de honor; y el «Boletín» de dicha sociedad, al dar cuenta de este acuerdo, escribe un sentido elogio de nuestra augusta soberana. Despues de indicar sus aptitudes para el gobierno, dice que lo que principalmente debe honrarse públicamente es «la caridad inteligente de la reina, el gran corazón y la sencillez de la mujer, que estudia con esmero todas las cuestiones económicas y comerciales y los medios de aplicarlas; su continua preocupacion de la suerte de las clases menesterosas, pues está persuadida que toda revolucion es imposible mientras los trabajadores tengan ocupacion, y que no es de temer ninguna crisis cuando los pobres tienen la conciencia de que se debe ganar honradamente la subsistencia.

«En todas las desgracias, epidemias y calamidades—añade—la mano bondadosa de la reina se abre siempre con oportuna generosidad.»

...

Pocas noticias políticas: la prensa noticiara dice que en el interregno parlamentario presentará el ministro de la Guerra algunos decretos de reformas de Guerra al Consejo.

«Suponemos, dice «La Epoca» que no se abusará de las facultades ministeriales, ni se atacará á las prerrogativas parlamentarias. Porque el Sr. Cassola parece que no se mueve, y se cuela.»

...

Los republicanos progresistas andan bastante desanimados estos dias, según se dice.

Parece que el verano se presenta difícil para los conspiradores, y se habla de algún fracaso ya sufrido en la labor revolucionaria, que ha quebrantado hondamente sus esperanzas.

Se atribuye á uno de los mas caracterizados amigos del Sr. Zorrilla la frase de que hay una conspiracion á favor del orden y de la paz, mas hábil que la conspiracion misma de la revuelta y el desorden.

Todas estas son noticias de «La Correspondencia», que desearíamos ver confirmadas por los hechos.

...

El asunto culminante del extranjero, hoy por hoy, es la eleccion de príncipe de Bulgaria. Las noticias recibidas hoy ponen en duda si el príncipe Fernando aceptará ó no; pero los antecedentes que trae esta cuestion, los viajes á las distintas cortes de Europa de los comisionados búlgaros y el haberse lanzado la regencia á presentar su candidatura, permiten asegurar que el príncipe Fernando aceptará la eleccion y se sentará en el trono de Bulgaria.

...

En Rusia esta eleccion ha causado gran disgusto, porque en realidad significa el fracaso de su política en los Balkanes, y algún periódico moscovita predice al príncipe Fernando el fin que en Querétaro tuvo el archiduque Maximiliano. ¿Será esta eleccion motivo de conflicto entre las potencias? Este es el punto mas grave que presenta la eleccion en Tirnova, porque el fracaso de la política rusa en Constantino- pla, donde parece que no ha sido mal recibida esta eleccion, y el fracaso de la política francesa en el convenio anglo turco, han venido á crear entre las grandes potencias una situacion difícil que pudiera terminar en conflicto.

Gacetilla

Variaciones atmosféricas

La temperatura de hoy en esta ciudad ha sido la siguiente:

A las nueve de la mañana 28°5 centigrados. A las tres de la tarde 30°.

La máxima fué de 31° y la mínima de 19°5.

El barómetro á 0° marcaba á las nueve de la mañana 755·7 y á las tres de la tarde 754·5.

Variable.

cordura. Anteayer mañana se reunieron bastantes grupos en la plaza Mayor del citado pueblo, que pasó á pedir al alcalde que hiciera desaparecer el fielato y que se hiciera efectivo el impuesto de consumos por medio de un reparto. El alcalde manifestó á la comision los inconvenientes legales que existían para ello, aconsejando se disolvieran los grupos pacíficamente, como lo efectuaron, dando prueba de la mayor sensatez.

En Cullera tambien han ocurrido trastornos. Anteayer, á primera hora, un grupo, formado de cuatrocientos á quinientos hombres, comenzó á recorrer la poblacion dando gritos contra los consumos y destrozando bárbaramente los faroles del alumbrado público. Parte de los amotinados se dirigió á la casa del secretario del Ayuntamiento, disparando algunos tiros y penetrando en la morada de aquel funcionario, sin que lo hallasen en la misma. Tambien anduvieron las turbas en busca arrendatario del impuesto, sin lograr su propósito de encontrarle. El orden quedó restablecido ayer mañana.

En Sollana, la autoridad local ha sabido resistir las imposiciones de los alborotadores.

El miércoles por la noche se formaron grupos, que comenzaron á dar gritos subversivos.

No contando el alcalde de dicho pueblo con fuerzas bastantes para dispersar á los amotinados, se encerró en la Casa Consistorial con sus empleados dispuesto á defender todo lo perteneciente al ramo de consumos. En la plaza de la poblacion hubo disparos de petardos y se profirieron toda clase de amenazas contra el alcalde, el cual, afrontando con valor el peligro, llegó á detener á unos cuantos cabecillas pel motín.

A media noche se restableció la calma en el vecindario, si bien los ánimos continuaban excitados, contribuyendo á ello la noticia que se hizo circular suponiendo un movimiento general en España.

Tambien en Carcagente y Alcira se han promovido alborotos de escasa importancia.

Los chispazos de estos desórdenes que apuntamos se propagaron anteayer á la ciudad de Játiva. El principio del motín revistió la forma obligada en estos casos. Se formaron grupos, que despues de dar voces por las calles se dirigieron á los puntos donde estaban instalados los fielatos, incendiando las casetas. De allí marcharon á las oficinas del arrendatario de consumos y penetrando en ellas sacaron la caja y documentacion, haciendo una hoguera con todo ello. Un detalle que honra á los amotinadores.

Alguien debió decirles que los muebles de dichas oficinas no eran propiedad del arrendatario y los respetaron.

Los establecimientos cerraron sus puertas, y hubo corridas y sustos de primer orden.

El coronel jefe de la zona Sr. Medeviela reunió la poca fuerza de que podia disponer, y disolvió á los amotinados, que á los pocos instantes volvían á reunirse de nuevo.

El Ayuntamiento se reunió con algunos comerciantes é individuos de los gremios para discutir la manera de dar solucion al conflicto. Un grupo de amotinados, con una bandera, se presentó á la autoridad pretendiendo que se admitiera en la reunion á sus comisionados para que expusieran los deseos del vecindario.

El Ayuntamiento no dió solucion al asunto. Por último, llegó á Játiva la fuerza del ejército que se hallaba en Silla, con

lo cual quedó restablecido el orden material.

Tambien en la ciudad de Liria hubo anteayer su correspondiente motín. Grupos de alborotadores, gritos, incendio de fielatos, asalto de la casa del arrendatario, dispersion en las amenazas de la fuerza pública, reducida á unos cuantos guardias civiles, y despues el restablecimiento del orden.

El capitán general de Valencia envió anteayer á aquella poblacion alguna fuerza de caballería, con orden terminante de recoger los presos, que, llevados á la capital, serán sometidos á los Consejos de Guerra. No deja de ser rara la coincidencia de que en pueblos distintos se produzcan con pretexto de unas mismas causas los mismos acontecimientos; lo cual induce á sospechar que puede haber en el fondo de todos estos trastornos una mano oculta encargada de producir y fomentar alteraciones del orden público, que en más de una ocasion han sido hábilmente explotadas por conocidos mercaderes de la conciencia pública.

TELEGRAMAS

Paris 8.—El suceso del día ha sido la salida del general Boulanger para ir á encargarse del puesto para el cual le han nombrado en Clermont-Ferrand.

El gobierno conocia de antemano el por menor de grandes preparativos que se estaban realizando para hacer al popular exministro de la Guerra una manifestacion ruidosa con motivo de su partida.

Sabia igualmente que uno de los gritos que más cundirian entre la multitud seria el de decir que el general iba desterrado porque el gobierno tiene miedo á su patriotismo y á su influencia en el ejército y en las masas.

Las medidas tomadas han sido verdaderamente excepcionales.

Las tropas han estado en los cuarteles, y á éstos los ha girado una visita el gobernador militar, ni más ni menos que si se temiese un golpe de Estado.

La policia se ha concentrado toda en gran fuerza, dejando materialmente abandonados barrios enteros.

A las tres de la tarde comenzaron á reunirse grupos frente al Hotel du Louvre, donde estaba alojado el general.

Los grupos fueron aumentando hasta formar una masa compacta. En la plaza de la Bastilla la muchedumbre era inmensa, y otro tanto puede decirse de la estacion de Lyon. El boulevard Diderot estaba intransitable. A pesar de lo cual, seguía todavía llegando una inmensa muchedumbre por las calles adyacentes.

Coches, ómnibus, tranvías, todo estaba parado, preso entre la muchedumbre.

Por entre los grupos circulaban voceando su mercancía centenares de vendedores ambulantes con una porcion de objetos alusivos ó dedicados al general Boulanger; tales como retratos, medallas con su busto, números extraordinarios de periódicos, alfileres de corbata, imperdibles y escarpelas.

Cerca de las ocho llegó el general, que iba en un carruaje abierto.

Estallaron frenéticas las aclamaciones y los aplausos.

La gente escala los coches y las mesas de los cafés, toma por asalto los carros y sube á los árboles para saludarle.

Los grupos cantan en grandes coros la Marsellesa, añadiendo «Il riviendra».

Oleadas de gente continúan afluendo hasta la estacion. Dentro del andén se hallan muchos diputados, concejales y periodistas.

La policia deja hacer, habiendo recibido orden de hallarse dispuesta solo á evitar

hoy las mil manifestaciones preparadas para el centro de Paris.

Paris 8.—Al llegar el general Boulanger á la estacion del ferro-carril la muchedumbre era tan considerable, que las fuerzas de policia fueron impotentes para contenerla.

Antes de que se pusiera en marcha el tren que habia de conducir á Clermont-Ferrand al exministro de la Guerra, la multitud rompió las filas de la policia y se precipitó como una avalancha en el andén, donde se produjeron escenas de verdadero entusiasmo.

Los gritos de ¡viva Boulanger! se repetian incesantemente.

Sin que los empleados del ferro-carril pudieran impedirlo, la multitud invadió los wagones y se apoderó del general, que fué llevado en andas en medio de las más frenéticas aclamaciones.

La policia, bien porque tuviera orden de no intervenir, bien porque se considerara impotente para reprimir la manifestacion, permaneció inactiva.

El general Boulanger, que estaba vestido de paisano, vá acompañado por el director del periódico ultraradical «La Lanterne».

Despues de la partida del tren, algunos oradores improvisados dirigieron discursos á la multitud que llenaba la plaza de Paris.

Varios grupos gritaban: ¡Al Eliseo!

Dícese que su objeto era influir en el ánimo de Mr. Grevy para que se revocase la orden en virtud de la que el general Boulanger tomará el mando del cuerpo de ejército de Clermont-Ferrand, orden que equivale á un mal simulado destierro.

Algunos grupos recorren los boulevares. El orden no se ha alterado en lo más mínimo.

Berlin 8.—El príncipe imperial ha recobrado completamente la voz merced á las operaciones practicadas por el doctor Mackencie y al hábil tratamiento á que ha sido sometido por este profesor eminente.

La mejoría es tan notable y la confianza en su curacion tan absoluta, que el doctor ha manifestado al príncipe que le estaba permitido hablar diariamente en alta voz durante un cuarto de hora.

Londres 9.—La Cámara de los Comunes ha aprobado su tercera y definitiva lectura al «bill» para la represion del crimen en Irlanda. La votacion ha arrojado una mayoría de 79 votos en favor del proyecto.

En la eleccion de un diputado por el distrito de North Paddington, suburbio de Londres, el candidato conservador ha vencido al gladstoniano. Pero la mayoría obtenida por el conservador ha sido mas pequeña que la que tuvo en las últimas elecciones.

El hecho es comentado, porque demuestra que aun en Londres comienzan á cambiar los ánimos y á inclinarse en favor de las libertades para Irlanda.

Málaga 7.—Continúa incansable el gobernador civil gestionando para resolver la cuestion de consumos.

Anoche reunió en su despacho á la mayoría del Ayuntamiento, con objeto de excitarla á que, secundando los loables propósitos del gobierno, ponga término al conflicto tributario.

El Ayuntamiento, en sesion extraordinaria, ha acordado no imponer recargos á los establecimientos del extraradio.

Por su parte, la empresa arrendataria de consumos ha renunciado á esos recargos.

La Liga de contribuyentes está de acuerdo con esta solucion. Los reformistas la han combatido. Los conservadores y los posibilistas no asistieron á la reunion en que se tomó el acuerdo.

La opinion general cree terminado el asunto y aplaude al gobernador y al alcalde por las gestiones que han hecho en favor de las clases contribuyentes.

Málaga 8.—Se han abierto esta tarde los almacenes y las tiendas de vinos.

Entiendo que el asunto de los consumos está terminado.

Málaga 9.—En celebracion del término satisfactorio que ha tenido para esta capital el conflicto que se habia presentado con motivo de la cuestion de consumos, los detallistas de vinos obsequiaron anoche con una serenata al gobernador civil, al alcalde y al presidente del Círculo vinícola.

La serenata ha sido dada por la música del batallon cazadores de Cuba.

La prensa de todos los partidos hace cumplida justicia al tacto y cordura con que en este delicado asunto han procedido los Sres. Larroca, García y Bartolomé, que no han omitido medio alguno para evitar disturbios.

Viaje de recreo

A las cinco y media de la madrugada ha fondeado hoy en el puerto el vapor «Menorca», conduciendo á los expedicionarios á la corrida de toros verificada en Palma el domingo último.

Todos los expedicionarios se muestran sumamente complacidos de las pruebas de cariño que en su breve estancia en la capital de las Baleares han recibido de nuestros hermanos los mallorquines, y vienen, como es natural, muy descontentos de la corrida de toros, que fué un camelo mayúsculo.

Igualmente hemos oído hacer á los viajeros, grandes elogios del Capitan del «Menorca», Sr. Cardona, y de toda la tripulación del buque, por el modo cómo en su respectiva esfera contribuyeron á hacerles agradable y divertida la travesía marítima, durante la cual nadie sufrió ni el más ligero contratiempo.

Damos la enhorabuena á los organizadores y directores de la expedición, por el feliz término de la misma.

La verdad del caso

En contestación á las observaciones que hicimos el sábado para demostrar que nunca habíamos copiado ninguna gacetilla del *anti-pipa*, observa tan sólo el diario zorrillista que muchas tardes iba nuestro director D. Juan C. Parpal ó nuestro redactor en jefe D. Juan Allés á esperar en la Delegación los números del aludido periódico, para salir luego escapados á la redacción de EL BIEN PÚBLICO con las notas que del mismo habían tomado aquéllos.

Es cierto que los espesados redactores de este periódico acostumbran pasarse por la Delegación alguna que otra tarde, para saludar á su amigo D. Juan Trémol, pero es falso completamente que ninguno de ellos se haya entretenido nunca en aprovecharse de la gacetilla del *anti-pipa*.

Lo de salir disparados para esta redacción, se explica por la necesidad de corregir las pruebas, á fin de que los artículos y sueltos no salgan deslustrados por erratas de imprenta.

De modo que si el *anti-pipa* no halla más razones para demostrar su aserto, queda evidenciado por nosotros que carece en absoluto de fundamento su maliciosa afirmación.

Réstanos añadir que en punto á educación damos quince y raya al órgano zorrillista.

Autorización

Con fecha cinco del actual el Ilmo. señor Director general de Beneficencia y Sanidad la ha concedido para trasladar los restos de D. Concepcion Luque y Galvez desde el cementerio del Este de Barcelona al del pueblo de Mercadal.

Destino

Nuestro paisano el Capellan del Regimiento de Mindanao D. Rafael Bernad, Presbítero, ha sido destinado al Hospital Militar de Palma.

Ascenso

En el Estado Mayor del Ejército ha sido ascendido á Teniente nuestro amigo y paisano el Alférez D. Antonio Victory Taltavull á quien felicitamos lo mismo que á toda su familia.

Pagos

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación con fecha 31 de Mayo último ha ordenado se abonen á buena cuenta quince mil pesetas á D. Miguel Carreras contratista de las obras del Lazareto.

Disposición

A fin de regularizar el servicio de sepultureros en los lazaretos cuando las circunstancias lo hicieren necesario, la Dirección general de Beneficencia y Sanidad ha acordado que dicho servicio se realice en igual forma que el de sepultureros, percibiendo aquéllos igualmente que éstos por cuenta de los capitanes ó casas consignatarias, el haber diario de cuatro pesetas durante el tiempo necesario para la ejecución del servicio.

Canonización

Hoy ha debido celebrarse en Roma la

sesion preparatoria para la canonización del Beato Alonso Rodriguez.

Ordenanzas municipales

Para redactar el proyecto de reforma de las vigentes en esta ciudad, el Ayuntamiento ha nombrado una comision compuesta de los señores concejales siguientes:

D. Pedro R. Pons, D. Damian Moysi, D. Sebastian Vinent y D. Jaime Ferrer.

Medidas sanitarias

En Llubí, pueblo de Mallorca, se ha presentado un nuevo caso de viruela, aunque de carácter benigno.

Los últimos telégramas anuncian haberse declarado el colera en Italia.

Item más. También en España se han presentado casos sospechosos de este terrible azote.

Aunque nuestras autoridades no necesitan, para obrar, que estimulemos su celo, nos permitimos llamar su atención acerca de las anteriores noticias por si creen llegado el momento de adoptar las medidas preventivas que la prudencia aconseja en las circunstancias que atravesamos.

Somos de opinión que no conviene dejar correr el tiempo entregándonos á la casualidad, porque si bien es cierto que hoy por hoy no existe motivo racional de alarma, también es verdad que ante el peligro comun no debemos cruzarnos de brazos.

No en vano se ha dicho que vale más un *por si acaso que un quien lo pensara*.

Revista

Para pasarla á las estaciones de estas islas llegó ayer á Palma D. Enrique Fiol inspector de telégrafos.

Cierre de tabernas

Calcúlense en 400 las tabernas que se cerraron en Málaga á consecuencia de la modificación introducida allí en las tarifas de consumos para el vino, por cuya razon y suponiendo, segun «Las Noticias», que cada una de aquellas solamente tuviera dos personas para su servicio, puede afirmarse que hoy existen en dicha capital 800 individuos más de los que se encontraban ya sin trabajo por efecto de la crisis obrera.

Jerez

El Sr. Beltran, dueño del acreditado establecimiento «La Vid» ha sido nombrado único depositario en Mahon por la casa E. Alvarez y C. de Jerez, para espender el nuevo y famoso vino «El Mundo», que llama la atención por su excelente sistema de embotellado.

Toma de posesion

La han tomado hoy de su respectivo cargo de portero de la Delegación y agente de Orden público, D. Vicente Noguera y un individuo del último cuerpo.

Banco de Ciudadela

Hace algun tiempo que en aquella ciudad se agita el propósito de fundar un Banco de descuento y emision. Deseamos que el proyecto se lleve á la práctica, por creer que reportará importantes beneficios al comercio y la industria de Ciudadela.

Ganado

Ayer llegó á Palma un laud cargado de cabezas de ganado lanar.

Hoy han sido embarcadas á bordo del vapor «Nuevo Mahonés» seis cabezas ganadas mular con destino á Argel.

Habilitados

En el vapor de hoy han venido los señores habilitados de los cuerpos de artillería é infantería de guarnicion en esta ciudad conduciendo caudales para las atenciones de los mismos.

Corbeta

Desde el viernes se halla fondeada en la bahía de Palma la de guerra inglesa «Cruiser» de 4 cañones y 217 plazas.

Noticias militares

Dice un colega de Madrid—no sabemos con qué fundamento—que entre las reformas que planteará el ministro de la Guerra durante el interregno parlamentario, figura la revision de hojas de servicio de jefes y oficiales para destinar á la escala de reserva á aquellos á quienes corresponda.

Créese que asciende á 1.500 los que se encuentran en este caso.

Aduanas

Por circular se advierte que desde 1.º del actual se admiten libres de derechos los azúcares, mieles, aguardientes, cafés, chocolates y cacao producto y procedencia de Cuba, Puerto-Rico, Filipinas y puntos de Oceanía dependientes de estas islas, cuando sean *conducidos directamente en bandera nacional* á la Península y Baleares. Cuando lo sean en bandera extranjera, pagarán segun la disposición 8.ª del Arancel, y cuando sean producto y procedencia de Filipinas, si son conducidos en bandera extranjera, pagarán la quinta parte de los derechos señalados para Cuba y Puerto-Rico. Estos artículos seguirán pagando el derecho transitorio y recargo municipal. Los derechos de carga establecidos sobre el hierro en lingotes, se reducen á 0'25 y 0'50 de peseta respectivamente en la navegacion de 2.ª y 3.ª clase.

Escuadra de instruccion

Se asegura que cuando termine la habilitación de la fragata *Numancia* se reunirán en Barcelona todos los buques de la Escuadra para dirigirse tal vez á las islas Azores, Madera y Canarias. La *Navarra* se encuentra en nuestras aguas, la *Gerona* en Cádiz recogiendo los aprendices de la escuela de Artillería y la *Castilla* sigue fondeada en el puerto de Barcelona.

Toma de posesion

El día 1.º del próximo mes de Agosto es el en que deben tomar posesion en sus cargos los jueces y fiscales municipales últimamente elegidos.

Pago de dividendos

El Banco de España ha empezado á pagar á los accionistas el actual dividendo de 50 pesetas por accion.

Pasajeros

Los llegados esta mañana de Palma en el vapor-correo «Menorca» son los siguientes:

D.ª Margarita Castell, Antonia Villalonga, José Rodou, María Coll, Leonardo Gomila, Dionisio Bar, José Casamajó, Ana M.ª Pastor, Juan y Sebastian Caules, Miguel Capó, Rafael Seguí, trescientos, tres señoras y dos menores, seis soldados y una esposa, 45 excursionistas, cuatro individuos de tropa.—Total 76.

—Los salidos para Argel en el vapor «Nuevo Mahonés» esta tarde son los siguientes:

D. Miguel Clar, Antonio Pons, Juan Coll, María Scotti, Juan Verger, Margarita Salom, Paula Seguí, Francisco Font, Juana Pons, Juan Orfila, esposa é hijo, Francisco Anglada, Bartolomé Cortés, esposa, madre y criada, José Portella, José Salord, José Rotger y hermano, M. Cañellas, Margarita Cataba y un niño, Margarita Femenias y un niño, Francisco Pons y dos cuñados, María Andrés y su hija, Antonio Pons, Catalina Moll y una hija, María Fargas, Joaquin Gaona, Antonio Enrich, Josefa Siguenza, Amparo Pastor, y Para Palma, D. José Rodon.—Total 40.

Rectificación

En el suelto que publicamos ayer dando cuenta de haberse recibidos en Palma el nombramiento de Conserje y Jefe de Celadores del Lazareto sucio de este puerto, se incurrió en el error de imprenta de decir que se había conferido dicho cargo á don Agustín José Correo y Martorell, siendo así que el nombrado es nuestro amigo D. Agustín José Carrió y Martorell.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 11.—10'15 n

Ha marchado á Valencia el duque de Edimburgo.

«El Estandarte» habla nuevamente del propósito de nombrar presidente del Tribunal Supremo al señor Montero Rios.

Se dice que el ministro de Hacienda, Sr. Puigcerver, proyecta arrendar la Lotería.

Madrid 11.—10'30 n.

El ministro de la Gobernación, Sr. Leon y Castillo, se encuentra indispuerto en cama.

El ministro de la Guerra, señor Cassola, marcha mañana á los baños de Mondariz.

Han salido para París los autonomistas Sres. Portuondo y Ferry.

Madrid 10.—10'45 n.

S. M. la Reina Regente ha firmado los nombramientos siguientes: ascendiendo á mariscal de campo al Sr. Gonzalez Olivares; á brigadier al Sr. Gonzalez, y nombrando presidente del Consejo de redenciones á D. Luis Daban, y Vice-presidente de la Junta consultiva de Guerra, al general Sr. Armiñan.

Madrid 11.—11 n.

Una comision de búlgaros ha marchado á Austria para rogar al príncipe Federico que pronto se posesione de la corona de Bulgaria.

Se buscan términos de avenencia para el tratado anglo-turco.

Madrid 12.—12'15 madrug.

En la Cámara francesa ha habido una sesion muy borrascosa con motivo de una interpelacion para que el Gobierno se aparte de la derecha. El Presidente del Consejo de ministros, M. Rouvier, ha declarado que el Gobierno no es de combate. El gabinete ha triunfado, teniendo la oposicion 120 votos.

El vapor «España», procedente de la Habana, ha fondeado sin novedad en Santander.

Madrid 12.—1'30 madrug.

En la plaza de toros se ha dado una becerrada, promoviendo un escándalo mayúsculo. Gran parte del público bajó al redondel. Hubo una lluvia de botellazos y palos. Intervino en el desorden la policia, resultando muchos contusos y heridos leves.

Madrid 12.—10'30 m.

En Winlesch (Rusia) han ardido completamente 420 casas, ocurriendo escenas espantosas. Las calles están llenas de hombres, mujeres y niño, que huyen en tropel. Hay diez mil personas sin hogar.

Madrid 12.—11 m.

Se comenta la llegada á esta córte del general Blanco.

El nombramiento del capitan general de Cuba ha sido aplazado para fin de mes, con objeto de que el agraciado pueda embarcarse en Setiembre.

Madrid 12.—11'15 m.

A las ocho de esta mañana ha salido la Córte para la Grauja, acompañada de los Sres. Alonso Martinez, Navarro Redrigo y Martinez Campos.

Madrid 12.—11'30 m.

La «Gaceta» publica el nombramiento de la comision agrícola, de la que es presidente el señor duque de Veragua.

Anoche conferenciaron los señores Martinez Campos, Gobernador civil, Director de Seguridad y Subsecretario de la Gobernación.

Madrid 12.—11'45 m.

El Vicario capitular de la Habana ha escrito una circular contra el matrimonio civil, diciendo que quienes lo celebran abjurán del catolicismo.

NOTA de las reses muertas en el matadero de esta ciudad los días 23 al 25 de Junio

CORTANTES	Bueyes	Vacas	Terneros	Terneras	Cabras	Carneros	PESO	POSESIONES
							Kilóg.	
Pons	»	»	»	»	»	2	36	Pedro Orfila
id.	»	»	1	»	»	»	173	Loreto
Pedro Sotés	»	»	1	»	»	»	139	Calorich
Sebastian Olives	»	1	»	»	»	»	209	Alcaufá nou
id.	»	»	»	»	»	2	20	Murellet
Pedro Palliser	»	»	1	»	»	»	120	Binisermeña
id.	»	»	»	»	»	1	9	Bufera
Pedro Sotés	»	»	1	»	»	»	61	Calorich
id.	»	»	1	»	»	»	108	Casetas veas
Poncio Jover	»	»	1	»	»	»	130	Son Mir
id.	»	»	»	»	»	»	100	Gerónimo Coranti
id.	»	»	»	»	»	2	25	Miguel Sbert
Pedro Palliser	»	1	»	»	»	»	153	Cudia cremada Cardona
id.	»	»	»	»	»	2	24	Pou nou José Pons
José Sintés	»	»	1	»	»	»	144	Murellet
id.	»	»	»	»	»	1	26	Ne Chencha
Sebastian Olives	»	»	»	»	»	2	19	Son Alberty
Pedro Sotés	»	»	»	»	»	»	178	Son Erret
id.	»	1	»	»	»	»	159	
id.	»	»	1	»	»	»		
id.	»	»	1	»	»	»		

Seccion comercial

Barcelona 11.—5'15 t.	
4 por ciento int.	65'02
4 por ciento Exterior.	66'92
4 por ciento amortizable.	81'75
B. H. de Cuba emision de 1880.	101'00
B. H. de Cuba id. de 1886.	95'25
B. H. Colonial.	46'50
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	33'87
F. C. del N. de España	71'25
Oenses	10'62
F. C. Tarrag. B. y Francia.	58'12
F. Norte.	73'00
Id. C de Medina á O. y Vigo.	29'75
Id. Almansa.	67'00
Obligaciones Trasatlántica.	93'50
Madrid 11	
4 p. 000 Interior.	64'95
4 p. 000 amortizable.	71'10
B. Hipotecarios de Cuba.	101'00

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.
S. Juan Gualberto abad y fundador y los Stos. Félix y Nabor mártires.
Mananase haci la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.
Esposicion de S. D. M. todos los dias de 7 á 9 de la tarde; lunes en S. Francisco, martes en el Cármen; miércoles en S. José, jueves en Sta. María, viernes en las Concepcionistas y sábado en la Concepcion.
Santo de mañana
S. Anacleto papa y mártir.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 12
De Palma vapor-correo Menorca capitán D. Francisco Cardona con 17 trips. 76 pas. eís. y la correspondencia.
De Andraitx laud Paquito pat. Guillermo Alemany con 6 trips. 4 pas. y carbon. Despachados el 12
Para Ibiza laud Dolores pat. José Cardona con 5 trips. 11 pas. y habas.
Para Palma vapor Nuevo-Mahonés capitán D. Miguel Tuduri con 20 trips. y lastre.

BAÑOS DE MAR

Quedan abiertas al público las Casetas de Baños situadas en la Viñeta de este Puerto.

Siguiendo la costumbre de años anteriores el bote será gratuito.

Despacho calle Isabel II, n.º 44.

SUBASTA

El día 15 del actual tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu la venta en pública subasta de una casa sita en esta ciudad calle de Sta. Victoria n.º 9. Las condiciones de la venta se hallan de manifiesto en la expresada Notaria.

El acto tendrá lugar á las 11 del referido día.

PERDIDA

Se suplica á la persona que haya encontrado una bolsa de plata conteniendo un poco de dinero que se ha perdido, se sirva entregarla en la imprenta de este periódico, que será gratificada.

+

A las 11 de esta mañana ha fallecido la niña de 3 meses y 13 dias


Maria de los Dolores Orfila

Salord

hija de Gabriel Orfila y de Antonia Salord.

Vivia en la calle de las Moreras núm. 76.

Mahon 12 Julio 1887.



LA VIDA

DE


MANUEL BELTRAN

20 PORTAL DE MAR, 20

MAHON

En dicho establecimiento se encontrará, el delicioso vino de Jerez, llamado EL MUNDO, que ha tenido gran aceptación tanto en España como el extranjero, llaman do la atención por su elegancia y hermosura el envase.

Único depósito, Portal de Mar, 20.



BASTA DE BOMBO Y PLATILLOS

TOQUEMOS LA CORNETA

En la carpintería y ebanistería de Antonio Cardona, calle del Bastion núm. 24, se venden y se construyen muebles de todas clases á gusto del comprador, fabricados con las mejores maderas del sistema moderno, sólidos elegantes y baratos.
Dicho establecimiento tambien es único en su clase.
Véndense tambien colmenas de todas clases construidas á máquina.

PINTURA DE COBRE

Patente de FARRY WILSON

Para los fondos de los buques de madera reemplaza completamente el forro metálico durante un año.
Esta Pintura de Cobre se ha ensayado con el mayor éxito en toda clase de aguas por espacio de 22 años.

ÚNICO DEPÓSITO EN ESTA
VIUDA DE THOMÁS É HIJOS
3 ARRAVAL 3

Un Gallon.	15'00
Medio id.	7'50
Un cuartillo de id.	4'00

La mejor ocasión.

SOMBRILLAS de seda de todas clases, se venden á la mitad de precio en la tienda de JOSE SICRE.

PRODIGIOSAS PASTAS DE GLUTEN

para sopa, que tanta fama gozan en las principales capitales del mundo y recomendado su uso, por los más renombrados médicos. Pídanse los prospectos, en la Confeitería LA PALMA.
En el espesado establecimiento se encontrarán toda clase de Dulces, Vinos, Licores, Conservas Alimenticias, y mil otros artículos que seria prolijo enumerar.

GRAN CONVENIENCIA

PARA LOS MAESTROS

ZAPATEROS, MODISTAS, SASTRES Y COSTURERAS

Carretes hilo maquina (Marca Cabreta legítima) 500 yards 11 rs. paquete.
Carretes seda negra desde el n.º 12 al 30 á 84 rs. caja.
Carretes seda blanca desde el n.º 16 al 26 á 110 rs. caja.
Carretes hilo maquina (Marca Cabreta legítima) 200 yards á 5 rs. paquete.
Medias hechas á mano para niña y señora desde 4 á 10 rs. par.
Calcetines hechos á mano para niños y caballeros desde 2 á 5 rs. par.
Cajas ovillos algodón crochet colores surtidos 10 rs. caja.
Se ha recibido 1000 Cajas algodón ovillos crochet blanco de la acreditada marca

ANCORA

N.º 10 Caja de 10 ovillos algodón co-	N.º 60 Caja de 10 ovillo algodón cro-
chet	chet
20 " " " " 11'50 "	70 " " " " 18 "
30 " " " " 12 "	80 " " " " 20'50 "
40 " " " " 13 "	90 " " " " 24 "
50 " " " " 14 "	100 " " " " 28 "

DROGUERÍA MAHONESA de Martin Valls, Hannover,

LA MARGARITA EN LOECHES

ANTIBILIOSA ANTIHERPÉTICA ANTISCROFULOSA ANTISIFILÍTICA Y RECONSTITUYENTE

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.
No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.
En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

ÚNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR
concedido á las de su clase, cuya distinción ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. don Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA EN LOECHES es entre todas, las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contengan carbonato ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, soses rebeldes y demás que espresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías y en el depósito central, Jardines, 15 bajo dcha., donde se dan datos y explicaciones.

En el último año se han vendido mas de dos mil pulgas